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               B5/2020 

 

Bekanntgabe 

an die Verbandsversammlung des Planungsverbandes Lappwaldsee 

 

Errichtung einer Freiflächen-Photovoltaikanlage in Harbke/Bereich Hochkippe am 
Lappwaldsee 

 
An die Gemeinde Harbke wurde seitens des Eigentümers der Flächen auf der Hochkippe 
gegenüber der Ortschaft Harbke die Anfrage gestellt, ob auf den zurzeit landwirtschaftlich 
genutzten Flächen eine Freiflächen- Photovoltaikanlage errichtet werden kann. Die Lage der 
Fläche ist der der folgenden Abbildung zu entnehmen. 
 

 
 
Nach einer Ortsbegehung am 21.07.20 durch die Vorsitzenden und Verwaltungsbeschäftigten 
des Planungsverbandes kam man zu der Einschätzung, dass die Anlage grundsätzlich in die 
touristischen Planungen des Lappwaldsee integriert werden kann, sofern  
 

 die Wegebeziehungen rund um den See, hier insbesondere der Panoramaweg, nicht 
beeinträchtigt werden, 

 eine Eingrünung der Anlage, wie im Bereich Harbke an der B 245a, erfolgt, 

 die Planungen mit der Neuerrichtung einer Stromtrasse parallel zur bereits 
bestehenden vereinbar sind, 



 und die Kosten für die F-Plan Änderung (Verbandsgemeinde Obere Aller) sowie für 
das separat durchzuführende B-Plan Verfahren (Planungsverband Lappwaldsee) 
seitens des Eigentümers/Investor übernommen werden.  

 
Hinsichtlich der Planungen der Stromtrasse können hier 
abschließende Planungsaussagen noch nicht getätigt werden. 
Das Verfahren befindet sich noch in der Anfangsphase. 
Grundsätzlich besteht aber die Möglichkeit beide Vorhaben 
umzusetzen. (Siehe Prinzipskizze sowie anhängenden 
Schriftverkehr). 
 
 
 
 
Das im Verfahren befindliche B-Planverfahren des 
Planungsverbandes Lappwaldsee mit der Zielsetzung 
öffentliche Grünfläche wird parallel weitergeführt und je nach 
Planungsstand der Photovoltaikanlage von seinen 
Abgrenzungen her angepasst, d.h. entsprechende Flächen für 
die Anlagen werden dann aus dem Geltungsbereich 
herausgenommen und in einem separaten Verfahren 
weitergeführt. 
 
 
 
 
 
 
 
  
     gez. Henning Konrad O t t o 
     (Verbandsgeschäftsführer) 
 
 
 
 
     Anlage 
 
 
 



 
 



 


